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近日，高新区金地花苑三期的部
分业主拨打本报热线电话反映，其家
中暖气效果十分不理想，即使在中
午，家中室温也只能保持在 16 度左
右，坐在家中感觉比较冷。接到电话
后，记者于11月29日赶往现场了解情
况。

三期家中室温多在16度

11月29日上午，记者来到该小区
三期 12号楼 4楼的一位业主家中，眼
前的这位业主身上穿着厚厚的棉袄，
脚下踩着一双棉鞋。“我们平时在家就
穿这个，要不然根本呆不住！”这位业
主说道。

该业主家中还有两个孩子，他刚
带孩子去楼下玩了一会儿，感觉外面
的温度比家里还要高一些。在其家
中，水银温度计显示的温度是 16度。

“这还是好的，前两天下雪，温度比现
在更低，孩子在家中一个劲儿喊冷，
我们只好把空调打开，可那也毕竟不
如暖气舒服。”该业主说道。

据了解，金地花苑三期今冬是第
一年供暖，刚开始供的那两天还稍微
暖和一些，家里大概能达到 21 度左
右，可没想到这两天效果很差，室温
始终没有达标。由于该小区三期采用
的是地暖，记者便光脚在其家中走了

一圈，但除了在进门走廊处能感受到
些许的温度外，其他地方均是冰凉。

之后，记者又来到三期10号楼顶
层一业主家中，其家里的情况比之前
那位业主还要糟糕，家里的温度只有
15.5度。

一、二期供暖效果下降

走访中，记者也采访了几名金地
花苑小区一、二期的部分业主，他们
表示，室温比之前也有不同程度的下
降。一位住在二期 20 号楼的业主表
示，虽然家里的整体温度尚可，但比
往年要低一些，尤其是地暖管道末端
的房间，室温明显要比进水管处的房
间低不少。除此之外，24号楼 1单元
的业主家中也同样出现该情况。

而相比于该小区二期，一期业主
家中的情况更加糟糕，由于小区一期
业主的家中采用的为暖气片供暖，且
一、二期使用同一换热站，所以在入
水温度相同时，暖气片的供暖效果显
然比地暖差上许多。采访中，几位住
在一期的业主表示，家里的温度也多
在 16度上下。“往年送暖时，换热站
内送水都能达到 6个压力，而今年看
了看，压力只维持在4个半左右。”一
业主说。

换热站：入水温度达标

走访中，记者也对该小区负责三
期及一、二期的两个换热站进行了采
访。在三期换热站处，一自称热力公
司的工作人员表示，目前，该小区三
期的供暖还未全部交给新城热力公
司。随后，在负责该小区的一、二期
换热站内，当记者问到小区一、二期
供暖效果为何比去年差时，该换热站
内的工作人员表示：“这个不好给你
说。”采访中，两个换热站工作人员都
表示换热站入水温度和压力都保持正
常，按照该参数，家里温度应该能够
达标。

在负责三期供暖的换热站门前，
记者看到了物业发出的两份通知，一
份上面写到三期今冬供暖只负责室内
温度保持在18度以上，针对使用换热
器达不到效果，拆除自来水循环管
后，物业出证明去热力公司退还换热
器费用，另一份则说如若三期业主家
中的温度能达到18度，物业将不再进
行调试。

小区物业：入住率低 循环效
果差

12月 2日，记者电话采访了该小
区物业的相关负责人，他表示，小区

三期今年供暖是因之前接到很多三期
业主要求供暖的申请后，物业积极与
热力公司进行协商，热力公司才答应
给小区三期供暖。“虽然业主买房的合
同上规定了这个冬天统一供暖，但从
目前的入住情况来看，还远远没有达
到供暖标准。”

该负责人表示，三期一共是 570
余户人家，如今才住了 220多户，入
住率还不到 40%，比供热要求的 60%
差了不少，而且还存在部分业主不要
暖的情况，所以这就导致热循环的速
度相当慢，供暖效果较差。等到明后
年入住率再高一些，要暖气的人再多
一些，想必暖气的效果会有一些改
善，由于今年在供暖过程中热损耗太
多，所以仅这个换热站，预计今年就
要赔40多万元。另外，换热站的热源
今年流量也较少。“如若用户家中暖气
温度达不到，物业可为其办理退费手
续，而且不会扣除这十几天供暖的费
用。”该负责人说道。

热力公司：住户放水严重 暖
气管道老化

随后，记者又采访了负责金地花苑
供暖的新城热力公司相关负责人，其表
示，目前热力公司只是代收小区三期用
户的供暖费，但具体的管理还属该小区
的物业公司，但据他所了解，影响三期
供暖的原因主要也是用户住的太分散，
大幅影响了供热效果。

另外，针对该小区一、二期的供
热情况，该负责人表示，这之前，热
力公司也接到了不少该小区一、二期
住户打来的咨询电话。他说道：“今年
用户私自放水的情况比往年多了不
少，换热站失水严重，就会补充相应
的凉水，势必会影响供暖效果。另
外，由于小区一期建成已近10年，小
区二级管网及家中管道缺乏维护保
养，所以今年许多关于管道的问题突
然涌现出来。前两天刚给二期 6号楼
的住户修完管道。”

他还表示，供暖效果下降，也与提
供的热源有很大的关系。“由于近两年
新城区所住的居民越来越多，但热源单
位仍像往年一样提供压力和水温，那供
暖效果肯定会比原来差。”该负责人说
道。采访中，该负责人表示，若一、二期
的用户家中温度不达标申请退费，热力
公司需带仪器上门进行检测，若确能排
除管道老化等其他人为因素的，热力公
司可为其办理退费。

（记者 王龙飞 文/图）

室温16度
金地花苑不暖和
热力公司：入住率低 放水严重等原因造成

晚报讯 （记者 姚付林 摄
影报道） 11 月 30 日，滕州市民
王女士拨打本报热线电话反映，
在她的营业房二楼，楼上管道从
上月17号开始往下漏水，落到地
板上的水，水质浑浊，还掺杂着
泥巴，令王女士一家更为闹心的
是，十几天来，找了物业公司多
次，迟迟没有给修好。

近日，记者来到滕州市威尼
斯小区赐宴街的店铺，走到二楼
记者发现，地上已经被水浸泡了
很大一部分，几个水桶和脸盆里
面接了很多浑浊的脏水，抬头发
现，这些脏水是从三楼的管道处
滴下来的。据介绍，王女士家的
二楼地板已经被泡过很多次了，
自从上个月17号开始，她发现楼
上管道漏水，于是第二天便找到
物业公司，物业公司维修人员给
维修之后，没过几天又开始漏
水。“这个营业房是我们租的，
做个生意确实很不容易，房子出
现问题，我们第一时间肯定找物
业维修，物业公司来了两个维修
人员，说是可能由于这个管道连
接着楼上居民的供暖管道，供暖

管道渗水到了二楼的商铺，但
是，让我们不解的是，既然知道
了原因，为何还这么敷衍了事，
修完又开始漏水了。”王女士很
是不满地说。

据王女士介绍，在找了几次
物业之后，物业公司的人并不是
积极主动给她维修，也没有谈补
偿事宜，最后甚至连电话也不
接，这让她感觉物业公司很不负
责。

随后，记者联系到了物业公
司的工作人员，工作人员解释
说，此处的渗水的确是楼上供暖
管井的水，他强调说已经派人维
修，如果维修不好，店主可以再
向物业反映，直到修好为止。对
于物业公司的答复，王女士仍然
不满意，“既然找到了漏水的原
因，却迟迟修不好，这叫我们怎
么做生意啊。”王女士无奈地说。

12月 3日，记者再次联系到
王女士，她告诉记者，物业公司
的维修人员又进行了维修，这两
天暂时没有漏水。

楼上管道渗水楼下成“水帘洞”
维修十几天，一直没修好

晚报讯 （记者 邵士营 实习生
种冰雪 冀雪鑫）3日，家住市中区文苑
小区的王先生拨打本报热线电话反
映，华山路和文化路交叉口以及华山
路和鑫昌路交叉口信号灯都坏了，导
致交通秩序混乱，给市民出行带来安
全隐患。

“信号灯一坏，无论是汽车、电动
车都互不相让，一起向十字路口挤，弄
得大家都走不动了。本来一个信号灯
不亮就够乱的，这下好了，接连两个都
不亮，华山路这段简直乱套了。”市民
王先生说。

针对王先生反映的情况，记者来
到上述两个路口发现，这里的交通一
片混乱。据过路市民李女士介绍，这
个地方附近小区、学校、商场众多，属
于市内交通要道，人流量、车流量都很
大，两个信号灯瘫痪，可就出大问题
了。

对于交通信号灯“罢工”造成的交
通混乱，来往司机一肚子怨气。“从早
晨出门到现在，两个路口整整被堵了
20 分钟，着急上学的孩子都快急哭
了。”司机宋先生说。

宋先生表示，这两个路口周边有
不少学校，希望相关部门能尽快修理，
确保出行安全。

相邻两路口
信号灯“罢工”
华山路交通乱了套


